



PODER LEGISLATIVO  
SEXAGÉSIMA TERCERA LEGISLATURA  
DEL CONGRESO DEL ESTADO DE GUANAJUATO

COMISIÓN DE TURISMO  
MINUTA NÚMERO 21  
SEGUNDO PERIODO ORDINARIO

H. CONGRESO DEL ESTADO  
DE GUANAJUATO

**CORRESPONDIENTE AL SEGUNDO AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL**

**PRESIDENCIA DEL DIPUTADO LORENZO SALVADOR CHÁVEZ SALAZAR**

En la ciudad de Guanajuato, capital del Estado del mismo nombre, a las diez horas con cuarenta y tres minutos del día cinco de abril de dos mil diecisiete, se reunieron las diputadas y los diputados integrantes de la Comisión de Turismo, en el salón uno del Congreso del Estado, para llevar a cabo la reunión previamente convocada, la cual tuvo el siguiente desarrollo: -----

La secretaría pasó lista de asistencia, se comprobó el quórum legal con la presencia de las diputadas Araceli Medina Sánchez y María Soledad Ledezma Constantino, así como de los diputados Juan José Álvarez Brunel, Mario Alejandro Navarro Saldaña y Lorenzo Salvador Chávez Salazar. -----

La secretaría por instrucciones de la presidencia dio lectura al proyecto de orden del día, puesto a consideración no se registraron intervenciones, resultando aprobado por unanimidad. -----

En el segundo punto del orden del día, correspondiente a la lectura y, en su caso, aprobación de la minuta número veinte levantada con motivo de la reunión celebrada el día treinta y uno de marzo del año dos mil diecisiete; el secretario por instrucciones de la presidencia, puso a consideración la dispensa de lectura y el contenido de la minuta, una vez lo anterior, resultaron aprobadas por unanimidad ambas propuestas. -----

En el desahogo del tercer punto del orden del día, se dio cuenta con la correspondencia recibida:

1. El Secretario Técnico de la Secretaría Particular del Gobernador comunica el trámite que se otorgó a la solicitud formulada por esta Comisión, a efecto de que se atienda el proyecto para la rehabilitación de las calles Ingeniero Lasser y Juárez de la zona centro de Xichú, Guanajuato;
2. El Director General del Instituto de Movilidad del Estado de Guanajuato envía información sobre las acciones realizadas por dicho Instituto, para atender los problemas de movilidad en la ciudad de León Guanajuato; otorgándoseles el acuerdo de enterados y agradézcaseles la información.
3. El Secretario de Turismo realizó una invitación para participar en los eventos denominados «Tianguis Turístico México 2017» y a la «La Fiesta Cultural de México», realizadas durante el mes de marzo en Acapulco, Guerrero;
4. El Secretario de Turismo realizó una invitación para participar en el evento denominado «Firma de carta como Destino Sustentable Biosphere Community» que se realizó del veintitrés de marzo del año en curso en el Portal Peregrino del Ex Convento de San Pablo en el municipio de Yuriria, Guanajuato;
5. El Secretario de Turismo realiza una invitación para participar en el evento denominado «Concurso por un



**H. CONGRESO DEL ESTADO  
DE GUANAJUATO**

Guanajuato más limpio» llevado a cabo el veintidós de marzo del año en curso en el Parque Guanajuato Bicentenario en el municipio de Silao de la Victoria, Guanajuato; otorgando el acuerdo de enterados y agradézcaseles la invitación para todos los escritos anteriores. 6. El Subsecretario de la Secretaría de Desarrollo Social y Humano remite información respecto al total de localidades indígenas ubicadas en trece municipios del Estado y de las acciones realizadas en beneficio de dichas comunidades durante el año dos mil dieciséis; 7. El Director General del Instituto Estatal de la Cultura envía información relativa al fortalecimiento de las acciones en favor de la exploración, el conocimiento y la difusión de la riqueza cultural del noroeste del Estado; 8. El Presidente Municipal de Yuriria, Guanajuato, envía respuesta a la solicitud de información formulada por la Comisión de Turismo, en relación a la cantidad y funcionamiento de las plantas de tratamiento que están a cargo del Municipio; dando el acuerdo de enterados, y agradézcaseles la información a los escritos anteriores. 9. Los secretarios de los ayuntamientos de Jerécuaro, San Francisco del Rincón, Comonfort y Valle de Santiago, remiten contestación al punto de acuerdo mediante el cual se formula un exhorto a diversos municipios del Estado, para que den cumplimiento a lo establecido en la Ley de Turismo para el Estado de Guanajuato y sus Municipios y en las normas jurídicas referidas en las consideraciones, con la finalidad de incluir dentro de sus programas de desarrollo turístico acciones a favor de las personas discapacitadas y adultos mayores; 10. El Secretario General de este Congreso informa el acuerdo de la Junta de Gobierno y Coordinación Política mediante el cual solicitan no sesionar durante los días veintiuno y veintidós de marzo del presente año, días en que se desahogó la Glosa del V Informe de Gobierno; 11. Oficio suscrito por el Secretario General de este Congreso, mediante el cual comunica que la Junta de Gobierno y Coordinación Política, acordó darse por enterada del informe de la Comisión Itinerante realizada en León, Guanajuato, y ponerlo a disposición de la ciudadanía en la página web oficial del Congreso del Estado; otorgando el acuerdo de enterados a los escritos anteriores. 12. Oficio suscrito por el Secretario General de este Congreso, mediante el cual remite el proyecto de Exposiciones Temporales, dando el acuerdo de enterados, y se analizará en el punto sexto del orden del día. -----

Posteriormente el diputado Lorenzo Salvador Chávez Salazar, en uso de la voz, sometió a consideración la aprobación de los acuerdos relativos a las peticiones realizadas por las autoridades y prestadores de servicios en la Comisión Itinerante celebrada en el municipio de Valle de Santiago,



**H. CONGRESO DEL ESTADO  
DE GUANAJUATO**

Guanajuato; al no registrarse intervenciones, el secretario por instrucciones de la presidencia, sometió a votación los acuerdos y los documentos derivados de la mesa de trabajo, una vez lo anterior, resultaron aprobadas por unanimidad las propuestas. En consecuencia se instruyó a la secretaría técnica realizara los trámites conducentes. -----

Dentro del siguiente punto del orden del día, relativo a la propuesta de aprobación del informe de la Comisión Itinerante celebrada en el municipio de Valle de Santiago, Guanajuato, que se presentará a la Junta de Gobierno y Coordinación Política. Al no registrarse intervenciones, el secretario por instrucciones de la presidencia, sometió a votación la propuesta, resultando aprobada por unanimidad. En consecuencia se instruyó a la secretaría técnica realizara los trámites conducentes. -----

Enseguida, se sometió a consideración la propuesta de aprobación las exposiciones temporales que se realizarán en las instalaciones de esta Casa Legislativa. Registrándose la intervención del diputado Juan José Álvarez Brunel, para solicitar que se ajustaran algunas fechas en la propuesta, que el tema de Pueblos Mágicos fuera de los meses de mayo a julio; que se unificaran las Ciudades Patrimonio en los meses de agosto y octubre; que el tema de Turismo de Negocios de los municipios del corredor industrial se realizaran en los meses de noviembre y diciembre; y que se considerara la participación activa de los municipios en las propuestas que quieran venir a presentar en el espacio designado por el Congreso. El diputado Mario Alejandro Navarro Saldaña, señaló que es importante incluir las intervenciones de los alcaldes en el orden del día de las inauguraciones de las exposiciones y que en el oficio que se envíe a la Junta de Gobierno y Coordinación Política, se establezca que la propuesta de mobiliario que se presupuesta, no es sólo para la Comisión de Turismo, sino que sería una inversión para el inventario de este Congreso del Estado. El secretario por instrucciones de la presidencia, sometió a votación la propuesta, una vez lo anterior, resultó aprobada por unanimidad, con los cambios propuestos. En consecuencia se instruyó a la secretaría técnica realizara los trámites conducentes. -----

En el apartado de asuntos generales, no se registraron intervenciones. -----

Agotados los asuntos listados en el orden del día, la presidencia levantó la reunión a las diez horas con cincuenta y cinco minutos, comunicando a las diputadas y los diputados que se les cita para la siguiente Comisión Itinerante de Turismo el día veintiocho de abril del presente año, a las diez horas en el municipio de Salamanca, Guanajuato.- Doy Fe.- -----



**H. CONGRESO DEL ESTADO  
DE GUANAJUATO**



**Lorenzo Salvador Chávez Salazar**  
Diputado Presidente



**Mario Alejandro Navarro Saldaña**  
Diputado Secretario

Esta hoja corresponde a la minuta número veintiuno, levantada con motivo de la reunión de la Comisión de Turismo, celebrada el cinco de abril de dos mil diecisiete, en el recinto oficial del Congreso del Estado de Guanajuato. -----